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Aos 01 (um) dia do mês de julho de 2015 (dois mil e quinze), às 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove)  Vereadores,  reuniu-se ordinariamente o Poder  Legislativo.  O Presidente em exercício  João
Henrique Dullius iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. De imediato foi
procedida a eleição para os cargos vagos na Mesa Diretora, em decorrência das renúncias apresentadas
pelo  Presidente  e  pela  Vice-Presidente  na  última  sessão  ordinária.  Para  a  presente  eleição  foram
registradas  as seguintes  candidaturas individuais:  Para o cargo de Vice-Presidente candidatou-se o
Vereador José Carlos Eckert e para o cargo de Presidente candidatou-se o Vereador José Flávio Wilgen.
Em atendimento ao regimento Interno a eleição foi realizada com o voto aberto e a ordem de chamada
foi determinada por sorteio. Para sortear a ordem dos Vereadores a manifestarem o seu voto ao cargo
de Vice-Presidente,  o  Presidente  em exercício  convidou o  Sr.  Paulo  Junges,  Diretor  do Jornal  de
Cruzeiro.  A ordem ficou  assim definida:  João  Pedro  Nonnenmacher,  Adriano  Antônio  Schneider,
Anastacia Maria Schuster Zart, José Flávio Wilgen, Ubirajara da Silva Marques, Jair Guerino Klein,
Gelcy Inês de Borba, João Henrique Dullius e José Carlos Eckert. Todos os Vereadores votaram a
favor do candidato a Vice-Presidente José Carlos Eckert sendo assim eleito por unanimidade para o
cargo de Vice-Presidente. Após o Sr. Paulo Junges fez o sorteio da ordem de votação para o cargo de
Presidente que ficou assim definida: Gelcy Inês de Borba, Anastacia Maria Schuster Zart, José Flávio
Wilgen, João Henrique Dullius, Ubirajara da Silva Marques, José Carlos Eckert, Jair Guerino Klein,
Adriano Antônio Schneider e João Pedro Nonnenmacher. Todos os Vereadores votaram a favor do
candidato  a  Presidente  José  Flávio  Wilgen  sendo  assim eleito  por  unanimidade  para  o  cargo  de
Presidente. Dando prosseguimento, o Presidente em exercício deu posse aos eleitos para os respectivos
cargos e anunciou um breve intervalo para a troca de lugares.  Passou-se para a  segunda parte  da
presente sessão, sob a Presidência de  JOSÉ FLÁVIO WILGEN. Inicialmente foi apreciada a  Ata
Nº012/2015. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise, foi
aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de
17  de  junho  a  01  de  julho  de  2015,  merecendo  destaque:  O  ofício  nº646/2015  GIGOV  Novo
Hamburgo  notificando  a  Câmara  de  Vereadores  referente  ao  crédito  de  recursos  financeiros,  sob
bloqueio, no valor de R$ 110.000,00 (cento e dez mil reais), no âmbito do Programa PRONAT, que
tem  por  objeto  Aquisição  de  Rompedor  Hidráulico.  O  ofício  nº351/2015  da  EGR  apresentando
resposta  ao  ofício  nº015/2015 da  Câmara  de  Vereadores.  O convite  da  Secretaria  de  Habitação e
Assistência Social  e o Conselho Municipal da Assistência Social para participar da V Conferência
Municipal  da  Assistência  Social,  que  ocorre  no  dia  15  de  julho  de  2015,  no  Salão  Paroquial  da
Comunidade Católica das 8h às 16h. Comunicados do Ministério da Educação informando a liberação
de R$ 42.188,39 (quarenta e dois mil, cento e oitenta e oito reais e trinta e nove centavos) destinados a
garantir a execução de Programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. A Indicação
nº  007/2015  do  Vereador  João  Henrique  Dullius  indicando  para  a  Administração  Municipal
providenciar a pavimentação das Ruas Alfredo Miranda Lopes e Rua Ênio Martins Azevedo. ORDEM
DO  DIA: O  Projeto  de  Lei  Nº  027-03/2015  do  Executivo  QUE  DISPÕE  SOBRE  O
ORDENAMENTO ESTRUTURAL DOS ÓRGÃOS DA ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE
CRUZEIRO DO SUL, CRIA CARGOS DE DIREÇÃO, CHEFIA E ASSESSORAMENTO E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  colocado em votação foi  aprovado por unanimidade. O Projeto de
Lei Nº 048-03/2015 do Poder Executivo QUE AUTORIZA O CHAMAMENTO PÚBLICO PARA
CREDENCIAMENTO DE PESSOAS JURÍDICAS PRESTADORAS DE PUBLICAÇÕES EM
JORNAIS E REVISTAS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  colocado em votação foi  aprovado
por  unanimidade.  O  Projeto  de  Lei  Nº  050-03/2015  do  Poder  Executivo  QUE  TRANSFERE



TERRENO  PARA EMPRESA E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  colocado  em  votação  foi
aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 051-03/2015 do Poder Executivo  QUE INCLUI
INCISO  X  NO  ART.  3º  E  §12  NO  ART.  4º  DA  LEI  Nº959-02/2010  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS,  não foi incluído na pauta atendendo ao pedido de retirada feito pelo Líder de
Governo e aprovado na última sessão ordinária. O Projeto de Lei Nº 054-03/2015 do Poder Executivo
QUE  INSTITUI  TEMPORARIAMENTE  TURNO  ÚNICO  EM  SETORES  DO  SERVIÇO
MUNICIPAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação foi  aprovado por unanimidade. O
Projeto de Lei Nº 006/2015 do Poder Legislativo QUE DENOMINA LOGRADOURO PÚBLICO,
cumpriu o prazo  regimental  e  em votação foi  aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei  Nº
007/2015 do Poder Legislativo  QUE DENOMINA LOGRADOURO PÚBLICO,  de iniciativa do
Vereador José Flávio Wilgen, foi apresentado e ficou retido para cumprir o prazo regimental. Antes do
intervalo o Sr. Jacó Sieben fez uso da Tribuna agradecendo à Câmara de Vereadores pela iniciativa em
homenagear o seu Pai Professor Aloízio Romeu Sieben. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA
TRIBUNA:  O Vereador UBIRAJARA DA SILVA MARQUES saudou a todos, agradeceu a presença
da Família do Professor Sieben e achou muito justa a homenagem em denominar a Rua com o seu
nome, desejou um bom mandato de Presidente ao Vereador José Wilgen, que após diversos mandatos é
a primeira  vez que assume a Presidência.  Se referiu ao pronunciamento do Vereador José Wilgen
apresentado na última sessão, deve ter se pronunciado mal quando disse que o jeito do PP fazer política
é suja, generalizou, talvez tenha alguns na Administração, mas não pode dizer que são todos, espera
que na  Tribuna o Vereador  apresente  uma explicação.  Sobre  o  acesso dos  Vereadores  aos  órgãos
públicos, o Vereador é fiscal e não pode ser barrado, somos todos fiscais e pagos com o dinheiro do
povo, podemos até dizer que usam de abuso de autoridade, é vergonhoso um Vereador que foi eleito
para defender  o povo e fiscalizar  a  Administração não ser  atendido,  os  responsáveis  por  isso são
incompetentes, precisam ser identificados e demitidos. Alegou que tinha agendado com a Secretária da
Saúde um horário e não lhe receberam, não foi atendido, não denunciou à Administração, mas está
fazendo via Tribuna. Referente às estradas, o Secretário está tentando, mas está difícil, com a chuva
fecha um buraco e abre outro, tanto o Secretário Russo como o Tio estão se esforçando frente as
respectivas Secretarias. O Vereador  JAIR GUERINO KLEIN saudou a todos, parabenizou a Família
Sieben que foi o seu Professor, muito justa a homenagem em dar o nome de Rua. Sobre a viagem à
Brasília,  foi  muito  válida,  alguma coisa  vamos  conseguir,  se  não  for  por  ele  vai  ser  pelo  outros
Vereadores, disse que quem não é visto não é lembrado, temos que ir lá pelo Município e não por
partido, pretende ir novamente, se for o caso vai particular pois os gastos são poucos. Parabenizou os
Times Campeões do Campeonato Municipal de Futebol, parabenizou a Licrufa pela boa organização
do Campeonato, agradeceu as demais equipes participantes e a todos os envolvidos na organização do
Campeonato,  tomara que continue assim.  Sobre o Campeonato de Bocha Jair  Baum disse que foi
muito bom e parabenizou o Time do Primavera que ficou campeão, o Linha Nova que ficou vice e
agradeceu as  demais  equipes  que participaram e  a  todos que de alguma forma se envolveram na
organização e convidou a todos em nome da Secretaria de Educação e Cultura a participarem da festa
de premiação que acontecerá no próximo sábado com almoço ao meio dia na Sede do Primavera.
Elogiou o Secretário de Obras, pois a entrada da cidade ficou muito bonita com o plantio de flores,
também agradeceu pela  colocação de placa indicando redução de velocidade nas proximidades da
residência  do  Roque  Fischer.  Sobre  os  diversos  pedidos  de  material,  está  difícil,  solicitou  que  a
população tenha um pouco de calma, que o tempo não está ajudando. Referente ao pronunciamento do
Vereador José Wilgen na última sessão onde chamou os políticos do PP de sujo, assim se referindo a
sua pessoa, disse que doeu muito, nunca achou que passaria por isto, mas acha que não deve ter sido
por maldade e sim deve ter se pronunciado mal. Por fim convidou a todos para participarem da Festa
do  Colono  em  São  Rafael  no  próximo  dia  12  de  julho.  O  Vereador  ADRIANO  ANTÔNIO
SCHNEIDER saudou a todos, parabenizou o Presidente eleito José Wilgen, que provavelmente até o



fim do ano iremos trabalhar juntos. Considerou justa a homenagem ao Professor Sieben, fez um belo
trabalho na escolinha. Disse que é Vereador e quando acha bom elogia e quando não achar bom irá
criticar, independente de quem for o Prefeito. Elogiou o reparo feito no bueiro nas proximidades da
residência do Adroaldo Diehl, não está bem pronto mas já resolveu o problema, também na Linha Jaó
nas proximidades da residência do falecido Adroaldo Oliveira, na estrada da São Felipe até a Crespim,
só lamentou que tinha tanto tempo bom para fazer e agora com chuva mexeram nestas estradas e os
motoristas não estão conseguindo trafegar, principalmente os motoqueiros, perto da João Rambo Filho
foi solto muito material e estragaram mais as estradas, tem locais que se mexer com chuva irá piorar,
solicitou que fosse melhor observado o clima. Referente a esquina do pedágio onde tem uma curva
muito fechada para o acesso à Boa Esperança, deveria a Administração ver uma maneira de alargar
este acesso. Na ponte do Jaó, abriram as valetas mas ficou a ponte sem proteção, à noite algum veículo
com má iluminação pode cair no arroio, sugere a colocação de sinalização. Alegou que na ponte do
Sampaio está criando um degrau em cada ponta e que pode causar acidentes e danos aos veículos,
precisam fazer com urgência. Comentou que vem fazendo pedidos para a Linha Lotes desde março
deste ano, mas esqueceram, parece que nem pertence ao Município, precisa ser roçado o pasto elefante
e arrumado os buracos, os moradores é que estão exigindo, alegou que viu hoje a roçadeira realizando
serviços em Boa Esperança onde nem precisava ainda ser roçado, deveriam dar prioridade para locais
que mais precisam. Sobre o turno único vai ter contenção de gastos, vai ser melhor aproveitado no
inverno com os trabalhos no turno da tarde e no verão com o trabalho no turno da manhã. O Vereador
JOÃO PEDRO NONNENMACHER saudou a todos, desejou sucesso ao novo Presidente José Wilgen,
parabenizou os familiares do Professor Sieben pela homenagem, pois foi um homem que deixou boas
lembranças e bons exemplos, não apenas para Cruzeiro do Sul, mas sim para toda região. Parabenizou
o Campeão de Bochas do Veterano, o SER Primavera e o Vice Linha Nova e todas as equipes que
participaram, também todos os envolvidos na organização. Parabenizou também ao Bar do Vando que
ficou Campeão e o Tamoio que ficou Vice no Campeonato de Bochas da Terceira Idade, também todas
as demais equipes que participaram e demais pessoas envolvidas. Agradeceu ao apoio e colaboração de
todos os colegas Vereadores e Servidores da Câmara durante o seu período que esteve na Presidência.
O Vereador  JOSÉ FLÁVIO WILGEN solicitou que o Vice-Presidente, Vereador José Carlos Eckert,
assumisse a Presidência durante o seu pronunciamento. Iniciou saudando a todos, em especial a família
do  Professor  Sieben,  agradeceu  ao  Vereador  João  Pedro  Nonnenmacher  pelo  excelente  trabalho
realizado  no  período  em que  ocupou  o  cargo  de  Presidente  da  Câmara,  disse  que  vai  tentar  dar
continuidade a esse trabalho. Sobre a homenagem ao Professor Sieben, disse que pela pessoa que era
esta homenagem ainda é pouco perto do que ele merece, pelo que fez se torna muito justa. Sobre o seu
pronunciamento na sessão passada, não era bem desta forma que quis colocar, alegou que já foi muito
magoado por integrantes do Partido PP, nunca pediu uma coisa para si, sempre pediu para os outros,
nunca gostou de politicagem, disse que tem pessoas no Partido PP que tentam lhe prejudicar e desta
forma acabou atingindo mais pessoas que não tem nada com isso, assim pede desculpas por eventual
ofensa. Sobre o Campeonato de Bochas Veterano parabenizou o SER Primavera que conquistou o
título,  o  Linha  Nova que  ficou Vice  e  todas  as  equipes  que  participaram,  convidou a todos  para
participarem da entrega da premiação que será no próximo sábado na Linha Primavera com almoço ao
meio dia. Também parabenizou o Bar do Vando que conquistou o título no Campeonato de Bochas
Terceira  Idade,  o  Vice  Tamoio  e  as  demais  equipes  que  participaram.  Sobre  o  concurso  público
realizado pela Prefeitura, lamentou muito o fato que ocorreu, teve gasto público, se for anulado, não se
sabe como vai ser os procedimentos, assim acha que este valor deverá ser ressarcido aos inscritos e as
pessoas responsáveis serem punidas. Solicitou auxílio da Administração para a Polícia Civil e Brigada
Militar, a situação está crítica, é de responsabilidade do Governo do Estado, mas lá a situação está pior
ainda, o Município deveria auxiliar cada órgão com R$ 3.000,00 (três mil reais) ou R$ 5.000,00 (cinco
mil  reais),  não  tem  mais  material  de  expediente  e  assim  vai  dar  problema  até  nos  registros  de



ocorrências. Sobre as estradas alegou que a situação está crítica, agravada com as constantes chuvas,
solicitou ao Secretário Sérgio Backes para dar prioridade aos trechos mais críticos. Sobre os votos que
recebeu  dos  colegas  Vereadores  para  o  cargo  de  Presidente,  vai  ser  uma  pessoa  flexível,  ficar  à
disposição dos colegas Vereadores para em conjunto resolver as questões, está com muita alegria pois
com quase  25  (vinte  e  cinco)  anos  no  mandato  de  Vereador  está  ocupando  pela  primeira  vez  a
Presidência, irá retornar ao apoio recebido de todos. Nada mais havendo a tratar, o Presidente José
Flávio Wilgen encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a realizar-se no
dia 22 de julho de 2015, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta minutos). SALA
DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 01 DIAS DO
MÊS DE JULHO DE 2015.

JOÃO HENRIQUE DULLIUS               JOSÉ FLÁVIO WILGEN
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


